

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

	PLAZ.	OTRO
Encaja.	1	25
Subanuario (Unión Postal).	3	50
Ultimario.	1	75

Número suelto. 5 cts. Id. atrasado. 10

## HERMOSURA Y BELLEZA

se conserva y aumenta usando los Polvos Dermatofilos de JULIO TRENARD (Farmacéutico)

CÓRTEZ, 296 BARCELONA-REPRESENTANTE EN BALEARES NICOLAS JAQUOTOT (PALMA)

Este específico exquisitamente preparado y aromatizado, con finisimas esencias extranjeras de agradable perfume, no contiene bismuto ni otras sustancias nocivas y se recomienda especialmente para las personas de cutis delicado que desean mantener fresca y blanca la tez. Están garantidos por el fabricante y se hallan de venta

EN EL CENTRO FARMACEUTICO Y PRINCIPALES PERFUMERIAS Y FARMACIAS

### Libro de cuentas

hechas para la compra y venta del ganado de cerda por ANDRES NIGORRA.

Se vende encuadrado con dorados al fuego en la librería de Amen-gual y Muntaner, Cadena 2, al precio de 5 pesetas ejemplar.

### Unión Comercial

El rápido vapor Mallorca

Saldrá de este puerto para el de Barcelona todos los lunes a las 6 de la tarde.

De Barcelona para Palma todos los jueves a las 6 de la tarde.

Para informes: En Palma.—Oficinas, Victoria, 12.—Agente de Aduanas, Bernardo Estela, Muelle 6.

En Barcelona: Consignatario, Francisco M. Tintoré, Pasaje Comercio, 1 y 3.—Agente de Aduana, Viuda Orfila Cert Creus y Domenech 3. en C., Parque, 3.

### NOTICIAS

#### De las islas:

##### Inca

El próximo pasado domingo la guardia municipal diurna y nocturna peones del municipio, llamaban especialmente la atención del público con su nuevo y vistoso traje de reglamento, que estrenaban para la temporada de invierno.

La función que tuvo lugar el domingo en el teatro de la Sociedad El Centro, consistió en las tres bonitas zarzuelas del género chico La marcha de Cádiz (Tío yo no he sido) y Gitanos y Cabezudos.

Todos los artistas se esmeraron en el desempeño de sus respectivos papeles, que fueron bien recibidos a juzgar por los aplausos del público.

El teatro estuvo lleno de bote como nunca habíamos presenciado; pues quedaron entorpecidas en la taquilla todas las entradas.

Ayer martes a la hora que el sol se despedía de nosotros, vimos gran tropel de gente que llenaba el camino que desde la fuente pública conduce en el paraje denominado Oivar de can Catalá, en cuyas inmediaciones se decía que un joven de 17 años de edad estaba colgado en las ramas de un algarrobo.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso y efectivamente quedó confirmado el hecho.

No se sabe que móviles puedan haberle inducido a cortar el hilo de su existencia, tratándose de un joven que era conocido por su bondad y conducta excelente, y que algunas horas antes de poner en práctica su fatal determinación, se le había visto conversar con algunas personas sin que conocieran alteración alguna en su semblante, ni pudieran sospechar un tan pronto y trágico fin.

En las Sociedades La Constancia y Unión Inquense, estuvieron bastante concurridos por la juventud de ambos sexos los bailes allí celebrados en la noche del último domingo.—C, 31 Octubre de 1900.

#### De la capital:

Ayer por la tarde, hubo una pequeña reyerta entre varios individuos en la calle de Miró, los cuales se proponían pasar de las palabras a los hechos, cuando la oportuna intervención de un agente de la autoridad puso fin a la contienda.

Las iglesias y templos de esta ciudad se vieron, durante la noche de ayer, concurridísimos de gente. Se verificaron en ellos las funéreas absoltas. En la mayor parte de dichos templos se levantaron suntuosos túmulos en memoria de los difuntos.

Aprovechando lo apacible que era el tiempo en la mañana de ayer, fueron muchos los aficionados a la pesca que se dirigieron a las costas de levante y poniente.

Ayer por la tarde, cuando mayor era el número de concurrentes en el Cementerio se hundió una tumba ocasionando el consiguiente susto a gran número de personas.

No ocurrió ninguna desgracia personal.

Sorprendente y triste a la vez, era el aspecto que presentaba ayer por la tarde el cementerio católico de esta ciudad.

Los panteones y lápidas estaban en su mayor parte adornados con ricas coronas de flores y ofrendas de gusto, apropiadas a la solemnidad del día.

Como sufragio por las almas de los difuntos ardían sobre las tumbas multitud de lámparas de aceite, y cirios que daban a aquel sagrado recinto un aspecto sorprendente y conmovedor.

El día apacible que reinaba favoreció grandemente la concurrencia a aquel sitio, habiendo momento que era poco menos que imposible el tránsito: tanta era la aglomeración de gente.

A pesar de que en tanta aglomeración de gente nunca falta quien turba alguna vez el recogimiento que debiera reinar en el interior del cementerio, no se observó la mas mínima alteración en la buena compostura, a lo que contribuyó la vigilancia de la guardia municipal y del Custodio de aquellos lugares, señor Perez.

El Boletín Oficial de la provincia, correspondiente al día de ayer, publica en la sección de la Gaceta una Real orden del Ministerio de Hacienda dictando reglas para el mas exacto cumplimiento de la Real orden de 26 de Julio último que determina la forma en que han de abonarse los haberes pasivos a los habitantes naturales de las colonias cedidas a los Estados Unidos por el tratado de París y a los peninsulares residentes en dicho territorio.

El movimiento de vapores que hubo en el puerto, durante el día de ayer, fué el siguiente:

A las seis y media de la mañana, fondeó el vapor inglés Etna, conduciendo un cargamento de carbón mineral para la nueva fábrica del gas La Económica.

A la una de la tarde fondeó procedente de Ibiza, el vapor Luto, conduciendo la valija, pasaje y variada carga.

Dicho vapor se hizo de nuevo a la mar con destino a Barcelona, llevándose la correspondencia, 12 pasajeros y carga.

Esta mañana, a las seis y media, ha fondeado el vapor Mallorca, procedente de Barcelona, conduciendo 36 pasajeros y efectos.

Entre el pasaje figuraba el comerciante don Juan Mir.

Leemos en un periódico de Barcelona que anteañoche en el Salón de Ciento de las Casas Consistoriales de aquella capital, se eligió el Consistorio de los Juegos Florales para el año próximo, quedando constituido en la siguiente forma:

Presidente: don Francisco Pi y Margall; mantenedores: don José Francesca Gomis, don Jacinto Torres Rayato, don Emilio Vilanova, don Ricardo Permayr y don Salvador Viarego; suplentes: don Antonio Damians, don José Berga Poda, don José María Aguirre y don Gabriel Alomar.

Felicidades a nuestro amigo y colaborador de este periódico señor Alomar por la distinción.

Esta mañana, numerosas personas se han trasladado al cementerio con objeto de asistir a las funciones religiosas que en sufragio de los difuntos, se han celebrado en la capilla del mismo.

El Boletín Oficial de ayer publica las cuentas municipales de los Ayuntamientos de Andraitx, Capdepera, Buger y Campanet, correspondientes al tercer trimestre del año actual.

Igualmente publica el resumen por capítulos y artículos del presupuesto provincial de ingresos y gastos de 1901, aprobado por la Diputación.

Una señora que anoche salía de la iglesia de Santa Eulalia, tropezó con una gruesa piedra, produciéndose una fuerte contusión en el pie derecho, no llegando a caer gracias a los pronto auxilios de un cirujano, que luego la acompañó hasta una casa vecina donde se le practicaron a la señora los cuidados necesarios.

Por Real orden del Ministerio de Instrucción pública se ha concedido a los Inspectores de enseñanza las mismas facilidades que a los profesores de Universidad, para que puedan asistir al Congreso Hispano-americano, que ha de reunirse en Madrid, dentro del presente mes.

Anoche en el local del Cinematógrafo del Huerto del Rey se verificó la exhibición de los experimentos de Mr. Papus.

Antes de penetrar en la urna hizo varias pruebas de catalepsia. Después se puso dentro de la urna de cristal, asegurando a el primer oficial del gobierno señor Mas y el inspector señor Torres.

La concurrencia que asistió a ver el experimento fué numerosa.

Varias familias que habitan las casas comprendidas entre las Troneras y la explanada de San Perantoni nos han suplicado denunciemos el completo abandono en que tienen los perros por aquellos contornos, pues a todas horas andan sueltos y sin bozal, teniendo en continua zozobra a dichos vecinos.

Ya que tantas ordenes se tienen dadas para prohibir transitar libres los perros, convendría que parte de estas disposiciones se cumplieran por los sitios antedichos.

Como verán nuestros abonados podemos hoy en la sección correspondiente el telegram dando cuenta del resultado del sorteo celebrado ante ayer en Madrid.

Obedece este retraso a no haber recibido el despacho que contiene los números, hasta después que el número de ayer había entrado en máquina, habiendo de hacer constar que el telegrama fué puesto en Madrid el miércoles a las 12:50 de la tarde. Ventajosamente de nuestro servicio telegráfico.

En dicho sorteo tocó el segundo premio al número 2793, despatchado en octavos en la administración número 5 de esta ciudad que regenta doña M.ª Antonia Bosch.

### Trabajadoras

En la Sastrería de don Joaquín Iglesias, se necesitan.

### MAÑANA INAUGURACIÓN DE LAS FAROLAS ANUNCIADORAS

DEL CENTRO DE ANUNCIOS TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

#### Movimiento carlista

Barcelona 1 a las 5:40 t.

Las tropas que operan en las inmediaciones de Berga han regresado a dicha población sin hallar rastro de las partidas levantadas; pero dicen que en Pombe y Ramenti se ha levantado otra partida de 14 hombres.

Se cree que la partida de Berga se ha internado en la montaña, fraccionándose.

La de Igualada anda desalentada, si no se ha disuelto.

Dícese que de algunos pueblos han desaparecido caracterizados carlistas.

Han sido desarmados los guardas de consumos de Barcelona que prestan servicio durante la noche.

Todas las estaciones del ferrocarril económico de Manresa a Berga están ocupadas militarmente.

#### Noticias de partidas

Barcelona 1 a las 11:5 n.

La guardia civil de Granollers, Vich, y Sabadell y los mozos de escuadra de San Maurice Borsora han recorrido sus demarcaciones sin hallar novedad.

La columna de Igualada ha recorrido extensa zona sin hallar rastro de la partida que apareció allí. Supóese que se ha fraccionado y marchado a Castellfullit.

El jefe de la guardia civil de Igualada comunicó que el jefe de la partida ha huido, abandonando a sus compañeros.

Han circulado rumores, pero luego han sido terminantemente desmentidos, de haber aparecido una partida de catorce hombres en Sabadell.

#### Amengual.

(De nuestro servicio particular)

#### Lotería

(Urgente.)

Madrid 31 a las 12:50 t.

Con 100 000 pesetas

El número 26.997 despatchado en Dos Hermanas y Valencia.

Con 40.000 pesetas

El número 2 796 despatchado en Barcelona y Palma.

Con 20 000 pesetas

El número 27.617 despatchado en Valencia.

Con 1.000 pesetas

El número 5.066 despatchado en Alcira y Barcelona; el 21.995 en Palma y Valencia; el 14.622 en Valencia; el 25 011 en Madrid y Zaragoza; el 25 460 en Figueras y Valencia; el 7.910 en Barcelona y Güernica; el 6.989 en

Oviedo y Linares; el 16.742 en Burgos y Bilbao; el 14.072 en Sevilla y Cádiz; el 13 744 en Valencia y Barcelona; el 18.806 en Cádiz y Valladolid; el 5.936 en Cuevas y Vera; el 356 en Madrid; el 29 546 en Madrid y Barcelona; el 4 362 en Barcelona y Oádiz; el 18 066 en Madrid y Granada; el 20 967 en Madrid; el 1.584 en Madrid y Padrón; el 21 630 en Málaga y Santurce; el 29.166 en Bilbao y Elche; el 3 814 en Elche y Madrid; el 26.374 en Madrid; el 5.249 en Valencia y Barcelona; el 3 565 en Toledo y Madrid; el 12.058 en La Línea (Gibraltar) y Valencia; el 10.060 en Murcia y Algeciras; y el 11.226 en Malaga y Madrid.

#### Noticias varias

Madrid 31 a las 1:50 t.

El señor Ramos Izquierdo ha jurado la cartera de Marina é inmediatamente conferenciará un presupuesto de veinte millones de pesetas.

Informes oficiales recibidos de Berga dicen que continua incomunicada dicha población.

Las tropas persiguen a una partida compuesta de 800 facciosos, cuyo jefe reside en Vallabre.

Se ha aceptado la dimisión del general Polavieja, nombrando para sustituirle al general Despujols.

#### Atentado.—Hundimiento.—Huelgo

Madrid 1 a las 9:15 m.

Viena —El Presidente del Gobierno de Bulgaria ha sido objeto de un atentado logrado rechazarlo y abofetear al criminal.

Dicen de Caracas que continúan los hundimientos.

Paris —Los huelguistas mineros de Pas de Calais se elevan a 20.000.

Túnez —Han ocurrido desprendimientos de tierra resultando varios muertos y muchos heridos.

#### Los cementerios

Madrid 1 a las 9:25 m.

El día amaneció nublado, despejándose después.

Los cementerios se vieron concurridísimos.

#### Proclama

Madrid 1 a las 9:25 m.

El cabeilla filipino Agoncillo ha publicado una proclama pretestando de la afirmación hecha por Mac Kinley de que los filipinos son incapaces de gobernar.

Es necesario un plebiscito para que los filipinos expresen sus aspiraciones.

Estos tienen arraigados los sentimientos de independencia.

#### Detención

Madrid 31 a las 9:50 m.

Barcelona —La benemérita de a caballo detuvo, en las cercanías de Moncada, a un hombre de buen porte, conduciéndolo en

LA SEÑORA  
**Doña Francisca Muntaner y Fluxá**  
VIUDA DE GIBERT  
FALLECIO EL 29 DE OCTUBRE ULTIMO  
Después de recibir los Sacramentos y la Bendición Apostólica  
Q. E. P. D.

Su desconsolada hija, nietos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana sábado á las diez y media, en la parroquial iglesia de San Miguel. No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis ha concedido 40 días de indulgencia por cada comunión, misa ó parte de rosario que se aplique en sufragio de la difunta.

una tartana á la capital. El detenido ingresó en la cárcel.

#### Los carlistas

Madrid 1 á las 11'15 m. El ministro de la Guerra ha dicho que, al primer síntoma de alteración que se note en alguna provincia, será declarada en estado de guerra.

Los procesos que se instruyen á los detenidos se activan con objeto de juzgarlos dentro breve plazo.

Si se estima conveniente, los detenidos serán alojados en el acorazado *Pelayo*.

Sábase oficialmente que el general carlista Oavero se encuentra en Perpignan.

#### Subasta

Madrid 1 á las 11'15 m. La *Gaceta* anunció que la Dirección de Obras ha señalado para el día 1 de Diciembre á las tres de la tarde la subasta de las obras del faro de Palma, con el tipo de 35.085 pesetas.

#### Lo que dice el Gobierno

Madrid 1 á las 12,45 t. El gobierno juzga grave la perturbación de orden público, pues se hallan sin trabajo de tres á cuatro mil obreros en Manresa y otros puntos de Cataluña.

Además considera al catalanismo como un factor importante del carlismo al que se acogen inconscientemente los obreros sin trabajo y parte de los repatriados de las colonias, inclinadas al pillage y al merodeo.

#### Contra la atracción de orden público.-Consejo.

Madrid 1 á la 1 t. El gobierno depurará y tratará de conjurar las diversas causas del movimiento carlista, movimiento que el Gobierno atribuye al estado excepcional en que se encuentra España.

Se halla dispuesto el Gobierno á obrar con energía para sofocar todo lo que tienda á agitación.

La alarma que hoy reina es injustificada.

Mañana, ó el sábado, habrá Consejo para tratar de los presupuestos.

#### Coincidencia.—Remo puerto de mar.

Madrid 1 á las 2 t. París.—El *Daily Telegraph* comenta la coincidencia de la próxima llegada á Marsella del Presidente del Transvaal Mister Kruger y del ministro de colonias inglesas Mr. Chamberlain.

Este ha dicho que así tendrá ocasión de presenciar la ovación que preparan los franceses al ilustre transvaalense.

Los periódicos italianos dicen que se trata de canalizar al río Tiber y convertir á Roma en puerto.

#### Nava nuevo

Madrid 1 á las 2'45 t. No hay ninguna noticia oficial

de Barcelona, según ha asegurado el Gobierno.

La partida de Berga continúa ignorada en la montaña, sin hacer frente á las fuerzas que la persiguen.

La opinión del señor Ugarte es que la partida está deshecha, pues es inverosímil que un grupo importante se limite á pasear por el campo.

Los gobernadores de todas las provincias aseguran que reina completa tranquilidad.

#### Noticias falsas

Madrid 1 á las 2'45 t. El gobernador de Valencia desmiente los rumores que circularon de haberse levantado nuevas partidas, que fueron acogidos por la prensa regional.

Es inexacto que se haya levantado una partida en Alicante.

El caracterizado carlista señor Llorens se encuentra en Albaido y el baron de Sangarren en Santander.

#### Tres noticias

Madrid 1 á las 4 t. Londres.—Mr. Salisbury ha abandonado el ministerio de Negocios extranjeros por consejo de los médicos.

Con este motivo ayer se posesionó de la cartera el marqués de Sandowne.

Berlín.—El socialista Libedour ha sido elegido diputado.

Tanger.—El kaid Gali se ha rebelado contra el gobernador de la provincia.

Este ha salido al frente de 1.200 hombres para castigarlo.

#### El comité beer

Madrid 1 á las 4'15 t. Marsella.—El comité de independencia beer ha publicado un manifiesto recabando el apoyo de esta población para hacer una lucidísima recepción al Presidente Mr. Kruger, que encarna la lucha del débil combatiendo por su independencia.

Añade dicho documento que no se proponen hacer manifestaciones contra Inglaterra, nación amiga.

#### Embarrancado

Madrid 1 á las 4'15 t. Bilbao.—Ha embarrancado el vapor *Bibao* que conducía mineral de Inglaterra.

La tripulación se salvó y el barco se considera perdido.

#### Energía.—Viaje

Madrid 1 á la 4'15 t. Barcelona.—Las autoridades procederán con energía contra los directores del movimiento de obreros.

Gibraltar.—Ha llegado Mr. Chamberlain á bordo del vapor *Sarabia*.

Permanecerá poco tiempo en esta población saliendo después para Malta á bordo del vapor *Cesar*.

#### Indulto

Madrid 1 á las 5'15 t. El gobierno no está dispuesto á conceder indulto á los carlistas que se presenten.

Insistese que pronto se verificará una combinación de gobernadores.

Indicase para el gobierno de Barcelona al señor Gonzales Rothova y para el de Valencia ó Oadiz al señor Burell.

#### Petición.—La escuadrilla

Madrid 1 á las 11'30 m. La *Correspondencia de España* pide que se envíen tropas á Cataluña para destruir la rebeldía.

El señor Izquierdo conferenció con el señor Azcárraga.

El *Heraldo* dice que acordaron enviar una escuadrilla para que vigile rigurosamente las costas de Cataluña.

#### Vaje de Chamberlain.—Los boers

Madrid 1 á las 11'30 m. Telegramas de Londres dicen que los partidarios del Ministro de las Colonias, Mr. Chamberlain, aplauden con entusiasmo la visita de éste á algunos de los territorios de Inglaterra.

El viaje tiene por objeto reconocer y estudiar las posesiones inglesas en el Mediterráneo.

Desde el Transvaal comunican que en Kronstadt una columna boer ha copado y ha hecho prisionera á una columna inglesa compuesta de noventa ingleses.

Los boers se apoderaron de la correspondencia, que desde el Cabo iba destinada al cuartel general de las tropas inglesas.

#### Weyler á Cataluña.—Dinero para los carlistas

Madrid 1 á las 11'30 m. El Gobierno ha declarado que en caso de que el movimiento carlista de Cataluña, adquiera importancia será necesario trasladar al general Weyler a la capitania de Cataluña.

El redactor del *Heraldo* en París, Sr. Bonafoux, telegrafía diciendo que el partido carlista ha logrado reunir dinero en Londres para atender á las necesidades del actual movimiento.

#### Lo que dice el Correo.—La opinión el «País»

Madrid 1 á las 11'30 m. El *Correo* de hoy publica un artículo afirmando que es necesario extinguir con toda rapidez, el foco del actual movimiento carlista.

El periódico republicano el *País* afirma que es imposible que España pase por otra guerra carlista. Añade el recuerdo de otros desengaños no permite que se tenga fe ni esperanza en el último movimiento.

#### Inglaterra se prepara

Madrid 1 á las 11'30 m. El Almirantazgo inglés ha contratado ultimamente un millón de toneladas con destino á la escuadra.

Se cree que el nuevo pedido de carbón aumentará el alza iniciada en los valores de dicho mineral.

La compra de carbón indica que Inglaterra se prepara á emprender una importante campaña.

#### Adhesión.—Señora recogida

Madrid 1 á las 11'30 m. El Ayuntamiento de Jijona acordó anoche en sesión ordinaria telegrafiar al gobierno su adhesión y protestar contra los actos del carlismo.

Londres.—La esposa del general boer Mr. Botha, ha sido recogida hambrienta y muriéndose de miseria, en una de las calles de Londres.

Dicha señora fué conducida al hospital donde fue auxiliada convenientemente.

Témese que que pierda la razón.

Se ignora como ha podido llegar á Londres.

#### Sin noticias

Madrid 2 a la 12'10 m. A la hora en que telegrafo no se han recibido en el Ministerio de la Guerra nuevas noticias acerca de las intenciones carlistas.

Hemos acudido al ministerio de la Gobernación, no encontrando el señor Ugarte, pero el subsecretario nos ha dicho que continuaban recibiendo noticias optimistas que confirmaban la disminución de las partidas.

#### Ciclón.—Encuentro

Madrid 2 á las 2'30 m. Hong Kong.—Un despacho de esta capital da cuenta de que un fuerte ciclón ha destruido por completo el territorio de Tuan. Los muertos ocasionados por la tempestad ascienden a más de 1.650.

Han quedado desahalgadas más de 4.850 personas.

Pretoria.—En un encuentro ocurrido estos días el general Payet capturó á 26 hombres, apoderándose además de 2.500 cabezas de ganado.

#### Explicación

Madrid 2 a las 2'45 m. Los ministros explican las medidas graves que ha tomado el Gobierno, para combatir á las intenciones carlistas, diciendo que precisa destruir, de una vez, la organización del carlismo á fin de evitar que se repitan los sucesos.

#### En Valencia

Madrid 1 á las 10 m. En Valencia sigue preocupando el movimiento carlista.

Los partidarios de don Carlos han hecho circular por esta región unas hojas clandestinas en las que se afirman que no tratan de provocar una guerra fratricida, sino de vengar los desastres coloniales, sancionados por el vergonzoso tratado de París.

#### Buques de guerra

Madrid 1 á las 10 m. Dicen de París que *Le Matin* publica la noticia de que las Cortes españolas han votado un crédito para la construcción de ocho acorazados, cuatro cruceros y cien torpederos, los cuales se construirán en Francia.

#### Consejo

Madrid 2 á las 3'15 m. Los ministros se han reunido en consejo en casa del señor Azcárraga.

Este dió lectura al decreto que publicará hoy la *Gaceta* suspendiendo las garantías constitucionales en toda España.

#### Una circular

Madrid 2 á las 4. La *Gaceta* de hoy publicará una circular dando instrucciones á los gobernadores de provincias para destruir toda organización carlista, suprimiendo la publicación de los periódicos que defiendan tales ideas, cerrando los círculos, practicando registros y haciendo todas las detenciones que crean necesarias.

#### Mencheta

#### Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas. Terminan en las Misiones en sufragio de las almas del purgatorio. La exposición del Santísimo se hará á las seis de la mañana; á continuación misa y la primera parte de rosario; á las siete y á las once la segunda y tercera

parte del rosario y misa. Por la tarde meditación, la estación, Tedeum y la solemne reserva de S. D. M.

#### Otras funciones

En la iglesia de la Merced, á las seis de la mañana, durante una misa, se dará principio á la novena de las almas del purgatorio, con meditación y se repetirá al anochecer con sermón que dirá don Juan Mulet.

En el Cementerio rural de Palma, á las siete de la mañana empezará un turno de misas rezadas hasta las diez y por la tarde á las cuatro rosario y conclusión de la novena de las almas, con sermón que será el orador don Nicolás Cortés, Poro.

#### Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Grada, en la Catedral.

#### TEATRO PRINCIPAL

Temporada de Opera Italiana. — 20 únicas funciones

Inauguración de la temporada día 3 Noviembre de 1900.

Lista de la Compañía: Maestro director y concertador, Arturo Baratta.

Sopranos: Anna De-Roma.—Susana Vignier.—Anita Casals.

Mezzo Soprano, Eugenia Dachs. Comprimarios: Angelina relayo.—Enriqueta Casas.

Tenores absolutos: Luis Iribarne.—Orazio Delle-Fornaci.

Bartolomeo absolutos: Comendador, Gabriel; Hernandez.—Gustavo Claraveria.—Alfredo Saracci.

Bajos absolutos: Baltasar Banquella.—Manue Carbonell. Abulquer Leoní.

33 coristas de ambos sexos.—40 profesores de orquesta.

Comprimarios; José Masip.—Luis Biavi.—Jaime Amengual.

Repertorio Iragliaci.—Cavalleria Rusticana.—Un Ballo.—Hugonotes.—Faust y otras.

Estrenos: La Boheme.—Manon Lescaut.

#### PRECIOS

Decena: Proscenio, plateas, y primer piso, Ptas. 120.—Plateas y primeros pisos, Ptas. 110.—Proscenio segundo piso, id. 90.—Palcos segundo piso del 10 a. 1. id. 80.—Idem. idem idem id. 70. Idem tercer idem. 1 y 8, id. 60.—Idem. idem. idem. id. 40.—Butacas, id. 15.—Asientos tertulia primera fila, id. 9.

Diario: Proscenio, plateas y primer piso, Ptas. 15.—Plateas y primeros pisos, id. 15.—rosenios segundo piso, id. 15.—Palcos segundo piso del 10 al 14, id. 10.—Idem. idem id. 8'50.—Idem. tercer idem. 1 y 8, id. 6.—Idem. tercer idem. id. 5.—Butacas, id. 2.—Asientos tertulia primera fila, id. 1.—Idem. segunda y tercera fila con entrada, id. 1'35.—De autoras paraíso, id. 0'80.

Entrada de abono, Ptas. 1.—Entrada general, id. 1'35.—Entrada al paraíso, id. 1.

#### CINEMATÓGRAFO BALEAR

#### MR. PAPUSS

dentro la urna sellada y sacada por la autoridad.

Exhibición de día: 25 céntimos.—De noche con el Cinematografos, 50 céntimos.—Después de las doce de la noche, 25 céntimos.

El Cinematografo queda abierto noche y día a la disposición del público.

#### ESTADÍSTICA

Incorporaciones venidas: en los Juzgados

Nacimientos: Día 27.—Varones 1.—Hembras 4.

Día 28.—Varones 0.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 27.—Ninguno.

Día 28.—Don Juan Palmer Sampol con doña Francisca Serra Iglesias.—Don Mateo Capella Alberti con doña Jerónima Moya Hemar.

Registros del puerto de anteayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada hay stratus.

14. del horizonte.—Despejado.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante s. n. e.

Estado del mar.—Apenas rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Inasistencias del Vigia de Porto-pi.—Ninguna.

Inasistencias.—Cuando el orto el cielo y horizonte estaban despejados, la mar llana, bajo su nivel y sopiaba al terral la ventolina, se quedó calma durante tres horas, después entabó el embate que fué fuero el resto de la mañana. No hubo mas variación notable que haber refrescado algo al principio de la tarde y al llegar al ocaso quedó como se expresa arriba.

Noticias.—Entró el vapor *Balleer*, de Ibiza y Alcanar, el *Cabrera* del puerto de su nombre, el pallebot *Nuevo Corazón* de Huelva, el laud *Sun Antonio* de Cullera y la goleta *Unión* de Sevilla.

Masadero: Día 29.—Rosas sacrificadas para el abasto público.—Bucyes, 0.—Vacas, 6.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Fornetas, 0.—Carreros, 68.—Ovejas, 6.—Borregos, 1.—Corderos, 0.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 1.—Cerdas, 23.—Cerdas, 13.—Lechonas, 0.—Tomas, 108.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner



Est; el Circolo de Bellas Artes de Valencia; don Bartolomé Maura; el escultor don Agustín Querol; don J. García Zañero, de Valencia; del Académico don Damián Isern y del senador del Reino don Jerónimo Rius, quien no podrá asistir a la reunión por respetables motivos de familia.

A continuación publicamos las adhesiones del inolvidable *Orfeo Catalá* y de nuestro estimado colaborador, don B. Amengual.

Dice así la primera:  
«Excmos Sres: a vos y a tota los iniciadores de la idea de perpetuar la memoria del home mes gran qu' han vist los temps, en la Illa germana nostra, me plan enviavos mil mercés per la invitación que 'm feu.

Si no puch venirhi, vos envío la meva entusiasta adhesió, mon desitj de que valgi avant pensada que tan vos honra, y un entusiasta abressada d'encorajament y germanor.

Deu guardi a vostres molts anys.  
Barcelona Octubre 1900.—Luis Millet.»

Con gusto reproducimos la siguiente carta: «Barcelona 30 de Octubre 1900.

Sres. don Alejandro y don Antonio Roselló y don José Oliver.

Señores y amigos: Pueden ustedes creer que siento en el alma no poder asistir a esa reunión a que me invitan y si no temiera abusar de una frase hecha, les diría que si bien mi cuerpo quedará en Barcelona, mi espíritu, el próximo domingo, estará con Vdes.

Me entusiasma esa reunión por dos conceptos distintos en la apariencia y, sin embargo, íntimamente relacionados en el fondo: me entusiasma porque constituiría una concordia de las voluntades pocas veces lograda en nuestra país, dividido por banderías y mezquinas pasiones, y me entusiasma como a todos, porque tiene por objeto eraticer a una de las glorias más excelentes y más indiscutibles de Mallorca.

Hoy que la patria española parece amenazada de graves trastornos y conflictos, que pueden dar margen a vergonzosas humillaciones, debemos los mallorquines afirmar con mayor energía nuestra personalidad, porque, al fin y al cabo, en la vida robusta de las personalidades locales, tan halladas y desafiadas por mucho tiempo, se cimienta y descansa la vida de la patria. El amor al terruño y a las glorias genuinamente propias es el manantial más puro y abundante del verdadero patriotismo.

¡Dios quiera que no haya ninguna disonancia en el nutrido coro de entusiastas por la noble idea que patrocinan Vds. y a la cual me asocio con toda mi alma, y que, si alguna hay, no turbe su fe, su serenidad y su constancia!

Cuenten para todo aquello en que pueda prestárles alguna utilidad con su afmo. alt.º s. s. y amigo, q. s. m. b.  
B. AMENGUAL.

**Cultos para hoy**

**Jubileo de Cuarenta Horas**

Empiezan en San Juan de Malta, en obsequio de San Z. carlas profeta y Santa Isabel, padres del Bautista.

A las seis y media de la mañana se expondrá el Santísimo; durante la mañana se celebrarán misas rezadas, hasta las doce. Al anochecer rosario, meditación, estación y la reserva de S. D. M.

**Otras funciones**

En la Merced a las siete y media de la mañana habrá misa cantada, a la Virgen titular.

En San Francisco de Asís, al anochecer después de la corona, se practicará la devoción sabatina con meditación.

**Visita a la Corte de María**

A la Virgen del Consuelo, en Santa Eulalia.

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

**Partido en Alcoy**

Madrid 2 a las 10'30 m.

El Gobierno ha recibido noticias de Alcoy.

En ellas se confirma oficialmente que de aquella población ha salido un grupo de unos veinte hombres armados y dando gritos subversivos.

La guardia civil ha intentado cortarles el paso y les ha persiguido después largo trecho.

La partida se ha puesto en fu-

ga desapareciendo de las cercanías de Alcoy.

**Conferencia.-Registros**

Madrid 2 a las 10'30 m.

El ministro de Gobernación señor Ugarte y el Gobernador civil de Madrid conde de Toreno han conferenciado detenidamente.

El resultado la entrevista ha sido que el Conde de Toreno reuniera esta madrugada a los jefes de policía.

El Gobernador ha ordenado a éstos el inmediato registro de los domicilios de caracterizados carlistas que viven en esta capital.

**Tren militar en Valencia**

Madrid 2 a las 10'45 m.

En Valencia se ha organizado un tren militar que saldrá de un momento a otro con dirección a Alicante.

En el tren marchará a Villena un escuadrón de caballería.

Esta fuerza sale con el propósito de perseguir la partida levantada en Alcoy y que se cree se halla entre esta última población y Jijona.

**A punto de marchar**

Madrid 2 a las 11'15 m.

Coruña.—En los círculos de esta ciudad se insiste en que se ha transmitido una orden a los segundos batallones Zamora é Isabel II que se preparen a salir para Barcelona al primer aviso que reciban.

**Buques de guerra.-El general Lachambre**

Madrid 2 a las 11'15 m.

Comunican desde Vigo que ha llegado a aquel puerto el cañonero *Vasco Núñez de Balboa*.

Mañana saldrá de Vigo para Muros el aviso *Giralda*.

Ha llegado a Vigo el general Lachambre. Permanecerá en esta población dos ó tres días a lo más.

**Movimiento carlista**

Madrid 2 a las 11'15 m.

Reina tranquilidad en la provincia de Oviedo.

La autoridad conoce los movimientos de los carlistas caracterizados.

Se han tomado precauciones cerca de los consejos de Sena, Laviana, Aller y Quirós.

No se teme nada.

**Consejo en Palacio**

Madrid 2 a las 1 t

En Palacio se acaba de celebrar consejo de Ministros.

El jefe de Gobierno, señor Azcárraga, ha pronunciado un discurso en el cual ha expuesto la actual situación política de España.

Esta situación no constituye, según el señor Azcárraga, una perturbación muy grave; sin embargo, bien pudiera ocasionarla más adelante.

El presidente del Consejo ha afirmado que las partidas se reducen a quince hombres sublevados en Alcoy y otros quince levantados en las montañas de Berga.

En cuanto a Barcelona, los facciosos continúan perseguidos activamente.

Hablando de la suspensión de garantías decretada en toda España, el general ha dicho que esa medida no quiere significar que el movimiento carlista se agrave, sino que tiende a facilitar la obra del Gobierno empeñado en deshacer la organización a que la insurrección obedece.

Este objeto se consigna sólo en la circular que el señor Ugarte ha dirigido a los Gobernadores de provincia.

Habló el señor Azcárraga respecto a las pretensiones que ha llevado a Madrid a la comisión del Fomento del Trabajo de Barcelona. La Reina Regente ha manifestado su deseo que esa cuestión se resuelva muy pronto, a fin de conjurar, en lo que cabe, la crisis industrial de Cataluña y de atender a los muchos obreros, hoy sin ocupación.

El Ministro de Hacienda, señor Allende Salazar, activa las negociaciones encaminadas a solventar la cuestión.

Los comisionados catalanes marcharán mañana a Barcelona.

El gobierno espera que hoy llegue a Barcelona el «Pelayo». En dicho puerto ha fundeado ya el cañonero «Hernán Cortés».

El señor Azcárraga informó a sus compañeros de la manifestación de Inglaterra dando cuenta de haber anexionado a su pabellón los territorios del Transvaal. Habió después el señor Azcárraga de la presente situación del problema de China; y terminó declarando que España mantiene cordiales relaciones con todas las potencias y principalmente con Inglaterra.

En el Consejo la Reina ha firmado la jubilación de treinta catedráticos de Instituto; y el nombramiento del señor Repulles, actual gobernador de Huesca, para ocupar el rectorado de la Universidad de Zaragoza. Sin embargo, el señor Repulles no dejará su actual cargo hasta que se normalice la situación de España.

Firmó la Reina un crédito destinado al armamento del «Pelayo», y otro para atender a la subsistencia de guerra.

**Detención de carlistos**

Madrid 2 a las 1'30 t.

Zaragoza.—Se han verificado varios registros en algunos domicilios siendo detenidos don Manuel Serrano, jefe de los carlistas de Zaragoza y don Valentín Alegría, teniente de alcalde y ex-teniente coronel de la pasada guerra carlista.

**Círculo carlista cerrado.-Registros**

Madrid 2 a las 2 t.

Por orden del Gobierno ha sido cerrado el Círculo carlista que existía en la calle de Silva de esta corte.

Ha sido registrada detenidamente la redacción del *Correo Español*.

El Gobernador ha citado esta tarde, en su despacho, a los directores de los periódicos carlistas que se publican en Madrid.

Continúan los registros en los domicilios de caracterizados carlistas.

Encuéntrense en la corte los jefes tradicionalistas Barrios y Mier, Tamarit, Zárate, Mella y Zubizarreta.

**Más registros**

Madrid 2 a las 2 t.

Se han decretado catorce nuevos registros.

A las ocho de la mañana ha sido registrado el domicilio del señor Barrio y Mier no encontrándole ningún documento que pueda comprometerle.

Han sido detenidos el marqués de Valdarias y los señores Solano Agüel.

Este último llegó a Madrid anteayer y, según se dice, traía una misión especial de don Carlos.

Al señor Solano le ha sido incautados el borrador de una proclama dirigida a los castellanos y un sello carlista.

**Libertad.-Detención.-¿Qué ocurre en Navarra?**

Madrid 2 a las 2'30 t.

El Gobierno asegura que, a pesar de haberse suspendido las garantías constitucionales, la prensa seguirá gozando de libertad absoluta en juzgar el proceder de los Ministros y jefes y en censurarles si lo estima necesario. Lo único que se prohibirá a los periódicos será transmitir noticias alarmantes.

En Bilbao han sido detenidos, por orden de la autoridad el conocido carlista Sangarren y varios amigos de éste.

Los periódicos de esta ciudad han recibido telegramas de Navarra que despiertan el temor de que en aquella región ocurre algo anormal.

**El ministro de Marina**

Madrid 2 a las 4 t.

Se ha posesionado de la cartera de Marina el señor Izquierdo.

El señor Azcárraga, en su discurso, agradeció al señor Izquierdo la cooperación que viene a prestar al Gobierno; reconoció que el nuevo ministro llega al poder en momentos difíciles y de gran escasez de recursos para realizar vastos planes. Este mal, sin embargo, es común a todos los departamentos.

El señor Izquierdo contestó al señor Azcárraga diciendo que agradece que la Reina y el Jefe del Gobierno le hayan elegido para ocupar la cartera de Marina. Comprende el señor Izquierdo que las circunstancias actuales son muy difíciles; declara que sabrá participar del sacrificio de todos, y asegura que nada realizará sin el apoyo de los marinos.

**Reconocimiento en Igualada.-A la desbandada.-Sin novedad.**

Madrid 2 a las 5'50 t.

Un telegrama oficial de Barcelona da cuenta de que las tropas continúan practicando reconocimientos en los alrededores de Igualada.

Se ha confirmado que el cabecilla que mandaba la partida levantada en el término de Berga abandonó a sus compañeros al verse en peligro.

Sin jefe la partida se deshizo los que la formaban abandonaron sus armas y huyeron a la desbandada. Se cree que actualmente andan dispersos rehuendo encontrarse con la columna que les persigue.

El coronel señor Nicolau con fuerzas de su regimiento ha llegado a Berga.

El reconocimiento verificado por el escuadrón de Montesa en los campos de Granollers y las pequizas de los mozos de escuadra y de la benemerita en las comarcas de Sabadell, Vich y San Quirico de Besora y en los demás puntos de la región han sido satisfactorios, sin haber hallado las fuerzas novedad alguna.

Continúa la huelga en Manresa.

**Detenciones**

Madrid 2 a las 7 n.

También ha sido detenido el reconocido carlista don Pedro Bocos cura de la iglesia de San Lorenzo.

Dícese que le han sido encontradas varias listas de inversión de fondos.

En estas listas figura el nombre del cabecilla carlista Torrens, muerto en el pueblo de Berga.

El marqués de Valdarias y el cura señor Bocos han sido desterrados a 125 kilómetros de Madrid.

Ambos serán custodiados por la benemerita.

**Declaración**

Madrid 2 a las 7'55 n.

El señor Guijarro ha declarado hoy ante el Magistrado especial señor Becerra, quien ha ordenado que sea detenido preventivamente hasta que se reciban los documentos que tiene pedidos al Estado.

El señor Guijarro ha justificado la inversión de la mayoría de los fondos.

**Extrañeza de Sagosta**

Madrid 2 a las 8 n.

El señor Sagasta se ha extrañado de que el Gobierno suspendiese las garantías constitucionales en toda España.

Hablando con los periodistas ha dicho: «Si las partidas están como se afirma destruidas ¿que teme el Gobierno? ¿Porque colocar a todas las provincias en situación sospechosa?»

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

**Hallazgos.-Nueva partida.-Más detenidos**

Barcelona 2 a las 11'40 n.

Las fuerzas que operan en Igualada han hallado escondidas en un barranco, armas y municiones.

En diferentes registros hechos en distintas casas de campo, han sido encontradas también algunas armas.

Un telegrama de Villafranca dice que se ha visto una nueva partida compuesta de 20 a 25 hombres que llevaban la dirección hacia Monserrat, habiéndose avisado al Jefe de la línea para que los alcance y los bata.

Dichos individuos, añade el despacho, van descalsos y están extenuados.

Continúan en esta provincia los registros, las detenciones y el cierre de los Círculos Carlistas.

Amengual.

**Últimas cotizaciones**

VALORES PÚBLICOS

Madrid 2 de Noviembre	
Interior	65 95
Exterior	00 00
Amortizable	74 20
Cubas 1896	78 60
Cubas Nuevas 1890	66 15
Banco de España	491 00
Tabacal	373 50
Francos	32 70
Libras	00 00
Amortizable al 5 por 100	87 40
Barcelona 2 de Noviembre	
Interior	66 00
Exterior	00 00
Amortizable	87 00
Cubas	77 60
Cubas 1890	65 50
Coloniales	000 00
Nortes	46 20
Francias	00 00
Paris	66 75
Francos	00 00
Alicantes	63 75

**TEATRO PRINCIPAL**

Compañía de ópera italiana bajo la dirección del reputado maestro don Arturo Baratta.

Debut hoy sábado 3 de Noviembre Estreno en Palma de la ópera en cuatro actos del maestro Puccini titulada:

**La Bohéne**

Tomará parte en esta función el Coro de niños del *Orfeo Mallorquí*.

A las ocho.

Precios diarios. — Proscenios plateas y primer piso 20 pesetas. — Plateas y primeros pisos 17'50. — Palcos de segundo piso del 10 al 14, 12'50. — El segundo piso 10. — El tercer id. del 1 al 8, 8. — El terceros pisos 7. — Butacas 2'50. — Asientos tertulia primera fila 1'25. — Id. segunda y tercera fila con entrada 1'50. — Delanteras paraíso 1'00. — Entrada general 1'50 pesetas. — Id al Paraíso 1'25 id. — Media al id. 0'80. — Media al 0'75.

Nota.—La Empresa se ve obligada muy a pesar suyo a causa de los grandiosos gastos que le reporta esta obra a aumentar los precios para el público no atonado.

Tip. Lit. de Amengual y Montaner